

ELGOIBAR

Iniciativas públicas para que el alcohol y otras drogas no amarguen las fiestas

Ayuntamiento y Gobierno Vasco activarán los programas Stand del Alcoholímetro, Testing y Botiltzarra para alertar de sus riesgos

AITOR ZABALA

ELGOIBAR. El departamento de Bienestar Social del Ayuntamiento de Elgoibar, en colaboración con el Gobierno Vasco, activará un año más el Área de Prevención de las Fiestas de San Bartolomé. Este servicio se compone de un programa de información y test preventivos sobre alcoholismo y otras drogas y tiene como objetivo prevenir el consumo abusivo de estas sustancias, proporcionando información objetiva real y advirtiendo de los riesgos que entraña.

El primero de estos programas responde al nombre de Testing y será llevado a cabo por la asociación Ai Laket!! La iniciativa tendrá como eje la carpa que se va a



Una componente de la asociación Ai Laket!!! realiza un test de drogas en una localidad en fiestas. DV

instalar en la rotonda de Maala los días 23 y 26 de agosto, víspera de San Bartolomé y Día de la Adolescencia y la Juventud, respectivamente, entre la medianoch

che y las 3.00 de la madrugada. A través de Testing se persigue reducir los riesgos del consumo de drogas ilegales en espacios de diversión. Sus bases son el test y

el análisis de sustancias ilegales, así como ofrecer información general y personalizada a posibles consumidores y a cualquier persona interesada en los ámbitos relacionados con el uso de drogas.

En 2019, último año en el que se pudo llevar a cabo una iniciativa de este tipo en Elgoibar antes de la pandemia de la Covid-19, 207 personas (168 hombres y 39 mujeres) se acercaron a la carpa de Ai Laket!! y se realizaron 38 test para analizar las sustancias que portaban.

Stand con alcoholímetro

Esta iniciativa se va a acompañar de otra centrada en prevenir el consumo excesivo del alcohol. En este caso, el día 27, entre las 23.00 y las 2.00, se va a instalar un stand con un alcoholímetro al que podrán acudir todas aquellas personas que estén interesadas.

Una vez en el stand se les planteará una batería de preguntas sobre la edad, el sexo, si son fumadores o no y el consumo de alcohol realizado, así como sobre

cuál será su actuación en el caso de tener que realizar un desplazamiento (autobús, tren, coche propio, taxi).

Posteriormente, se realizará la prueba del nivel alcohólico a quienes lo deseen y se les facilitarán unas tarjetas informativas y explicaciones personalizadas sobre el consumo que han realizado. También se les indicará el tiempo de espera para recuperarse de los efectos derivados de la ingesta de alcohol, en caso de ser necesario.

En 2019 fueron 263 las personas que pasaron por el stand (172 hombres y 91 mujeres) y se registraron 148 positivos. La franja de edad más repetida fue la comprendida entre los 18 y los 20 años.

Finalmente, los días 23 y 26 del presente mes se activará el programa Botiltzarra, una iniciativa dirigida a adolescentes y jóvenes que pone el foco en el botellón. Sus objetivos son la prevención, con el fin de reducir los riesgos del uso del alcohol y la concienciación sobre sus consecuencias.

También se les explicará a los jóvenes las medidas que pueden ayudar a minimizar esos riesgos y se les animará a apostar por la convivencia frente a los problemas que genera el botellón. Finalmente, se les plantearán alternativas de ocio al margen del consumo de alcohol.

MUTRIKU

La trainera de Mutriku puede clasificarse hoy para el play-off de ascenso

Participa en la Bandera de Santoña a las 18.00

A. GORRITIBEREA

MUTRIKU. La trainera de Mutriku puede lograr hoy un hito importante, siempre y cuando saque dos puntos de diferencia a la embarcación de Hibaika, que es tercera en la tabla clasificatoria con 62 puntos, mientras que Mutriku cuenta con 60. Esta tarde se disputa la última regata de la ARC-2 en aguas de Santoña donde se celebra el VII Memorial Fernando Palacio 'Cho', en una única calle con cuatro largos y tres ciabogas para completar las tres millas.

Los entrenados por Jazinto Salinas tienen que dejar a dos puestos a los errenterriarras para así igualar a puntos con ellos, pero al contar los mutrikuarras con una bandera, la conseguida en Ondarroa, lograrían la plaza para el play-off.

La bajamar está prevista para las 17.46 horas, por lo tanto deberán de bogar subiendo la marea, contra el reloj, con Trintxerpe, Castro, Santoña, Astillero, Portugalete, Mutriku, Hibaika, Donostiarra y finalmente Lapurdi.



La trainera patroneada por Xabier Saénz a punto estuvo de dar la campanada el pasado sábado en Castro Urdiales.

Los de Iparralde ascienden directamente a la ARC-1, mientras que el segundo y el tercero completarán tanda con el antepenúltimo y el penúltimo de la categoría superior con el que disputarán el play-off en dos jornadas; el 27 de agosto en Colindres y el 28 en Lutxana.

Entre los aficionados al remo de la localidad se comenta que sería una muy buena oportunidad para organizar un autobús para apoyar a los remeros, pero para eso el paso importante lo debe-

rán de dar en la jornada de hoy.

Hoy, Mutriku-Tolosa

El nuevo Mutriku de División de Honor Regional continúa con los preparativos antes del inicio de la temporada. El pasado domingo cayó ante el Aurrera de Ondarroa por 3-0 en Zaldupe, pero dejaron detalles muy interesantes. Hoy a las 11.00 habrá una nueva oportunidad para ver la evolución de los locales, dado que se medirán en San Miguel al Tolosa de División de Honor Juvenil.

ERMUA

El Ayuntamiento bajará la interinidad de su plantilla

Se sacarán 22 plazas para reducir la temporalidad, que « rondaba el 20% »

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua bajará la tasa de interinidad de su plantilla y para ello se sacarán a concurso 22 plazas de empleo público.

La intención del Ayuntamiento es la de adaptarse a la Ley de Estabilidad de la Función Pública. Se sacarán cinco plazas de administrativo, dos de auxiliares de administrativos, técnico de euskera, operadora de normalización, técnico auxiliar de empleo y formación, trabajadora social, técnica de inmigración, encargada de mantenimiento integrada, oficial de servicios múltiples, aparejador, oficial polivalente, jardinera, encargada de limpieza, peón de limpieza, coordinador de instalaciones deportivas, encargada de mantenimiento y técnico de innovación. Según fuentes municipales, « se espera concluir el año 2023 con todo resuelto ».

El alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal, matizó que « en

nuestro pueblo no tenemos experiencia para poner esto en marcha, ya que ya hemos llevado a cabo otros procesos selectivos y de rejuvenecimiento de la plantilla, aunque al ser un proceso en el que participan varias administraciones en su adaptación a la Ley de Estabilidad de la Función Pública, no va a ser tan fácil, ya que todas las administraciones deberemos sacar plazas en un periodo de tiempo limitado. La tasa de temporalidad que había en este ayuntamiento antes de comenzar con este proceso rondaba el 20%, muy por debajo de otros ayuntamientos y administraciones ».

En este proceso de estabilización podrán salir las plazas que hayan estado vacantes y con ocupante estable desde antes del 1 de enero de 2018.

La novedad que aporta esta ley es que se podrá acceder a algunos puestos por concurso oposición o por concurso extraordinario, dependiendo de diferentes factores y, según el sistema establecido, se valorarán en diferente proporción la experiencia o las pruebas.